

rando sacar partido del hecho, y ya *The Electrical* nos anuncia que en Ottawa (Canadá) los entomologistas están llenos de gozo, pues recogen desde las ventanas de sus casas y sin incomodarse las más raras especies de arácnidos, y las colecciones adquieren así excepcional riqueza:

## EN EL CAMPO.

En esta soledad tan deliciosa, apartado del mundo y su ruido, veo salir el sol, que precedido va de la aurora sonrosada hermosa; al ave escucho en la alameda hojosa cantar alegre junto al blando nido, y veo la pintada mariposa volar de flor en flor; dulce sonido oigo á la fuente al descender al llano, el céfiro susurra placentero trasportando el aroma grato y sano de las variadas flores del otoño; y apoyando la frente en diestra mano digo: ¡y dudan de tí, Dios verdadero!

JOAQUIN AMBROSIO PALACIOS.

## NOMBRES DE CALLES.

Han adoptado los pueblos, como medio de perpetuar la memoria de sus hijos ilustres, la costumbre de dar á las calles sus nombres, como lo ha hecho esta nuestra querida ciudad con los de insignes guipuzcoanos Elcano, Garibay, Oquendo, Churraca, Legazpi, Idiaquez, Echaide, Loyola, Urbieta, Lezo, Peñaflorida, Camino, Bengoechea, Andía, Vilinch, Iparra-guirre y Aldamar.

Háilos también destinados á recordar gloriosos hechos históricos, como los de San Marcial y Zubieta, Vergara y Fuenterrabía.

Pero creemos que en uno y otro sentido puede hacerse algo más toda-vía, y por ello vamos á hacer ligeras indicaciones acerca de la denominación que pudiera asignarse á las calles que se vayan abriendo, apoyando nuestras indicaciones con datos que acrediten las razones que haya para ello.

No hay actualmente en San Sebastián ninguna calle que lleve el nombre de Urdaneta, tres veces ilustre: por su arrojo como mariuo, por su pericia como cosmógrafo, y por su mansedumbre y tacto como colonizador y misionero. Parécenos que este podría ser uno de los primeros nombres que se dieran á las nuevas calles.

Otro de los nombres, cuya falta notamos, es el de Areizaga, el Elcazar español, de quien hacen grandes elogios los historiadores de las primeras expediciones que realizaron los españoles al Nuevo Mundo.

También Larramendi, como patriarca de los vascófilos y hombre de vasta ilustración, es digno de que veamos su nombre aplicado á una buena calle.

El ilustre Prelado D. Rodrigo de Mercado y Zuazola bien merece igual honor, aunque no sea más que por haber sido fundador de la antigua y célebre Universidad de Oñate, que fué la predilecta de la juventud vascongada.

Y dejando á la consideración de personas más ilustradas el esclarecer los méritos que tengan otros no tan conocidos por la generalidad de las gentes, y pasando á nuestro siglo, estimamos que, inspirándose el Ayuntamiento en el criterio adoptado al acordar en su última sesión, que se dé el nombre de la calle de Aldamar á la prolongación de la de Oquendo,

debe bautizar á otras dos calles con los títulos de calle de Egaña y calle de Lersundi. Frescos están en la memoria de todos los méritos de los ilustres patricios D. Pedro de Egaña y D. Francisco de Lersundi, que en unión del no menos ilustre D. Joaquín Aldamar, tan cumplida defensa hicieron de las instituciones vascongadas, al verse estas rudamente atacadas por el audaz Sanchez Silva. Teniéndolo presente, el «Diario» pidió hace mucho tiempo que á tres nuevas calles se asignasen los nombres de Aldamar, Egaña y Lersundi. Hoy, al ver cumplido en parte el deseo que entonces manifestamos, insistimos en que la gratitud obliga cumplirlo en su totalidad.

A estos tres nombres, justo es que se agregue también el célebre D. Valentín Olano, defensor como aquellos de las instituciones forales.

Y en cuanto á los hechos históricos, cuyo recuerdo pudiera evocarse por este medio, nos parece que uno de los primeros debiera ser el de Pavía, por la gloria que cupo en él á un guipuzcoano.

Pudiera ser otro el de las Dunas, en memoria de la célebre batalla naval que sostuvo en dicho punto el almirante D. Antonio de Oquendo.

Al hacer estas indicaciones, no nos mueve el ánimo de imponer á nadie nuestra opinión. Solo deseamos que en la apertura de nuevas calles, y al acordar los nombres que hayan de llevar, se procure perpetuar la memoria de personas y de hechos gloriosos para nuestro país.

## Nuestros correspondentes.

## ROMERIA DE IBARRA (Tolosa.)

Estimado Director: La célebre romería de Ibarra comenzó este año el dia 21 del corriente mes en vez de dar principio el 23.

La charanga de aficionados de la villa de Tolosa tuvo la feliz idea de concurrir por la tarde del domingo último á la plaza de Ibarra, y esto fué bastante para que se reuniera bastante gente y las mujeres dedicadas á la venta de rosquillas y agua con azucarillos.

El 23 por la tarde se dió la reliquia de San Bartolomé en la Iglesia parroquial á la que asistieron buen número de piadosas personas, particularmente jóvenes encargadas de cuidar á los niños. El 24, dia del Santo Patrono de la misma villa se celebraron los cultos con que se solemnizan las festividades en los pueblos católicos. Hubo solemne Misa Mayor y el panegírico del glorioso San Bartolomé estuvo á cargo del laborioso sacerdote Sr. D. Francisco Tellechea, Vicario del Convento de Religiosas de Santa Clara de Tolosa, pronunciándolo en la primitiva y armoniosa lengua euskara.

Por la tarde asistió concurso numerosísimo á la plaza de todos los pueblos circunvecinos, particularmente de Tolosa. Al armonioso acorde de varias tocadas de la misma charanga danzó la gente joven, y otros que no siéndolo conservan el buen humor de cuando lo eran.

Creemos que la autoridad local daría permiso para que un carri-coche llegara hasta el frente de la Iglesia, sitio por donde jamás hemos visto tales vehículos; y no obstante la mul-

titud de gente que pululaba no ocurrió nada de particular, gracias al buen tino y prudencia del conductor y personas que en el carri-coche iban. Como se formara una tormenta que amenazaba con refrescarnos, se disolvió la gente mas temprano que de costumbre, quedando pocos curiosos para presenciar los fuegos artificiales preparados.

Mas como á las ocho y cuarto de la noche llovió grandemente, es de suponer que si se quemaron no lucieron lo que se habían propuesto los autores de este aumento de fiesta, y si no se quemaron entonces puede ser que tengamos el gusto de juzgar de ellos.

En resumen la romería lucida sin que haya habido que lamentar desgracia alguna y sin que las autoridades hayan tenido que intervenir para poner paz entre los romeristas.

Suyo affecmo. y S. S.

## EL CORRESPONSAL.

## LA ESTÁTUA A OQUENDO.

Todavía no se ha designado el dia en que S. M. pondrá la primera piedra de la estatua que se va á erigir en la Zurriola al almirante Oquendo.

Créese tendrá lugar aquella ceremonia en la semana próxima.

Uno de estos días la comisión mixta formada por representantes del Excmo. Ayuntamiento y Junta de la estatua á Oquendo, irá á Ayete á visitar oficialmente á SS. MM.

El dia de la fiesta se engalanará la Zurriola con banderas gallardetes y follaje.

Se levantará un trono, un altar, un templete y varios toldos.

El escultor Sr. Aguirre regalará á Su Magestad una estatua á Oquendo, de medio metro de Alta.

El orfeón cantará un himno vasco adecuado al caso; la banda municipal tocará varias marchas y piezas del país y el Sr. Obispo con el clero de San Sebastian, bendecirá la primera piedra con gran solemnidad.

El consistorio de fuegos florales va á ser invitado para que deposite en la arca de hierro algunas poesías alusivas.

Caso de que la escuadra de Instrucción no venga, formarán en la Zurriola parte de las tripulaciones de los cruceros *Navarra* y *Castilla*, caza-torpederos *Destructor*, torpedero *Ariete*, y vapores *Ferrolano* y *Tajo*, situándose la flota, frente á la embocadura del Urumea.

Asistirá en corporación el Ayuntamiento, la Junta de la escuadra y delegaciones de todos los cuerpos militares y civiles.

Los oficiales de la escuadra proyectan ofrecer un gran baile por la noche á la colonia y sociedad de esta.

## LA EXPEDICION EN EL DESTRUCTOR.

Fué en extremo gratísima para los que tuvimos ocasión de examinar ayer tarde este hermoso buque de guerra, en el que hicimos una gira marítima, en unión de todos nuestros compañeros de la prensa de Madrid, de provincias y de la localidad.

Ya en uno de nuestros números últimos dimos cuenta detallada de las bellísimas condiciones que reúne el

*Destructor*, y esto nos escusa en la presente ocasión de detallarlas.

La oficialidad recibió con suma amabilidad y distinción á todos los expedicionarios, sirviéndose á los mismos un espléndido lunch que en su obsequio había preparado aquella. Pronunciáronse brindis entusiastas y patrióticos.

La Reina Regente tomó tambien parte en esta fiesta, embarcando en el crucero *Castilla*.

## Noticias.

## IMPORTANTE.

Advertimos que la nueva Empresa del DIARIO, es extraña en absoluto á las suscripciones devengadas y no satifechas con anterioridad á la fecha de 1.<sup>º</sup> de Julio último.

Motiva esta declaración las varias cartas que hemos recibido de antiguos suscriptores, que dicen no hallarse en descubierto alguno por épocas anteriores.

Nosotros nos proponemos dirigirnos á ellos en breve, girándoles el importe de sus suscripciones desde la fecha expresada de 1.<sup>º</sup> de Julio.

\*\*

Aplazamos al número de mañana la publicación de la revista del partido regio de esta tarde.

\*\*

El Ayuntamiento con muy buen acuerdo ha manifestado su reconocimiento al Arquitecto Sr. Goicoa, por la acertada dirección que imprimió este á los preparativos del festival de Loyola.

\*\*

La Hermandad Teresiana establecida en el convento de Santa Teresa dedica á la transveneración del Corazón de Santa Teresa de Jesús solemnies cultos mañana sábado. Por la mañana á las seis y media se dirá la Misa de la Comunión general, á las nueve y media se cantará con solemnidad la conventional, en la que predicará el Sr. D. Cesáreo Apalategui Vicario de las Carmelitas, reservándose á continuación á S. D. M.

Por la tarde á las cinco se volverá á exponer.

\*\*

El próximo domingo jugará en Portugalete un partido de desafío entre los pelotaris Mardura y Baltasar por un lado y del otro Elícegui y Eustaquio Brau.

\*\*

Dicen de Sevilla que la iglesia de San Francisco de Paula, que se hallaba convertida en capilla protestante, ha sido adquirida por una dama y entregada á los Padres Jesuitas, á fin de que en lo antes posible quede habilitada para el culto católico.

\*\*

Competidísimo fué el partido de pelota que se jugó ayer tarde en el frontón de Deusto entre el Manco de Villabona, Portal y Beloqui contra Elícegui y Mardura. Empezaron con alguna ventaja los primeros, alcanzándose después sus competidores y disputándose unos y otros el partido tanto á tanto, hasta que Elícegui y Mardura lograron hacer 50 cuando el Manco y compañeros tenían 49.

Igualaronse nada menos que 18 veces. Las apuestas fueron numerosas y con prima que llegó hasta doble